

CAPITANES

Gasolina Marcada

¡P ara Ripley! Mire en qué tiene que gastar sus recursos la empresa productiva del Estado cuyo principal producto baja y baja de precio y sus ductos son ordeñados día con día.

Pemex, que lleva **Emilio Lozoya**, está desarrollando una fórmula para "marcar" el combustible que se vende en las estaciones de servicio y evitar así que lo que usted adquiere sea producto robado por el crimen organizado.

A la tarea se han sumado la Procuraduría General de la República, que encabeza **Arely Gómez**, y la Profeco, de **Lorena Martínez**, pues sus funcionarios toman cursos para unificar criterios que los lleven a identificar los puntos donde se ofrece combustible de dudosa procedencia.

¿A Escena?

Ahora que el Secretario de la Función Pública, **Virgilio Andrade**, concluyó que en el affaire de la "Casa Blanca" no hubo conflicto de interés y que todo fue legal, no le extrañe que **Grupo Higa** regrese a las grandes ligas de las contrataciones gubernamentales.

Y es que desde noviembre pasado, cuando estalló el escándalo por la mansión de la Primera Dama, **Angélica Rivera**, **Higa** prácticamente se autoexcluyó de las licitaciones del Gobierno federal. Al menos de las importantes.

Si revisa a detalle, encontrará que ni Concretos y Obra Civil del Pacífico ni Constructora Teya, principales filiales de **Higa**, se han presentado en los concursos relevantes de dependencias como la Dirección General de **Carreteras** de la SCT o del Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México, por mencionar algunas.

Cuatro contratos menores

que **Higa** ganó con la delegación de SCT en Tabasco, justo en noviembre por 127 millones de pesos, expiraron a mediados de agosto.

A estas alturas, es probable que sólo uno de los contratos grandes que **Juan Armando Hinojosa** ganó este sexenio le esté generando ingresos.

Fue aquel por mil 332 millones de pesos que en 2013 Banobras, entonces dirigido por **Alfredo del Mazo Maza**, le adjudicó en lo oscuro para un tramo de la carretera Guadalupe-Guadalupe.

El Acueducto Monterrey VI, ganado por **Higa** en un consorcio donde también está ICA, está parado.

Higa no ha sido sujeta de alguna sanción o inhabilitación, y si la SFP ya dijo que no hay conflicto, pues puede estar de vuelta.

Antipiratería Reloaded

¿Recuerda aquel Acuerdo Nacional Contra la Piratería firmado e incluso publicado en

La Profeco tendrá las facultades para extraer muestras de gasolina y analizarlas para determinar si se trata o no del combustible marcado.

Actualmente, esa dependencia no puede hacer nada contra el robo de combustible, ya que carece de los medios para determinar la calidad o procedencia del recurso, y sólo puede verificar que se despachen litros completos, tarea que no le sale nada bien.

Se espera que el muestreo de combustible empiece a operar este mismo año y que en los operativos participe también la PGR, la cual podrá incriminar a los dueños de gasolineras que no tengan en sus bombas este combustible "marcado".

La gran idea llega justo cuando un juez ha dejado libre a quien es considerado el "zar de la ordeña" de ductos en México, **Sergio Meza Flores**.

el Diario Oficial de la Federación en marzo de 2007? Pues parece que podría tener un nuevo capítulo.

El Acuerdo Nacional para el Impulso y Promoción de los Derechos de Propiedad Intelectual es la propuesta que industriales de los sectores afectados por esta ilícita actividad impulsaron ante las autoridades encabezadas por **Arely Gómez**, titular de la PGR.

Dicen que fue bien recibida por la Procuradora durante la reunión del Comité Interinstitucional para la Atención y Protección de los Derechos de Autor y la Propiedad Industrial, convocado por la PGR, y que, por cierto, tenía 4 años que no se reunía.

El hecho cobra relevancia porque, además de las huestes de Gómez, asistieron al cónclave, entre otros, el titular del SAT, **Aristóteles Núñez**; el director del IMPI, **Miguel Ángel Margán**; líderes empresariales y ejecutivos de industrias afectadas por la pira-



tería.

Reparto Crucial

La entrega del paquete económico 2016 a la Cámara de Diputados está a la vuelta de la esquina, el próximo 8 de septiembre, y preocupa que todavía no se sabe quiénes maniobrarán la versión final del presupuesto.

Es cierto que este año, como en otros, toca relevo legis-

lativo en la Cámara baja, pero en estos casos deberían ser los primeros en ser designados.

Recuerde que además de los líderes de los partidos, los diputados de las comisiones de Presupuesto y Cuenta Pública y de Hacienda y Crédito Público son quienes discuten y analizan a profundidad la propuesta del Gobierno federal.

La bronca es que a unos días de que Hacienda entregue el paquete, aún no se definen los nombres que sustituirán al priista **Pedro Pablo**

Treviño en la primera comisión y a la panista **Aurora Aguilar** en la segunda.

Lo único que si se sabe es que siguiendo las tradiciones entre partidos, la comisión de Presupuesto la presidirá un miembro del partido con la mayoría en el Congreso, es decir, el PRI, mientras que la de Hacienda por uno de la segunda fuerza, que es el PAN.

CAPITANES@REFORMA.COM



FREDERIC GARCÍA...

El capitán de Airbus Group México será desde hoy el nuevo presidente del Consejo Ejecutivo de Empresas Globales (CEEG). Entre las tareas que tienen las 42 multinacionales que integran este organismo empresarial está la de sumar más proveedores nacionales a las cadenas globales de valor.